

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.583

Segovia.—Sábado 6 de Octubre de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

EN EL AYUNTAMIENTO

Se ofrecerá al Estado el solar de la ex iglesia de San Agustín o el de Muerte y Vida para construir un edificio con destino a Gobierno civil y dependencias anejas

Ayer viernes, en segunda convocatoria, celebró sesión ordinaria la Corporación municipal. Presidió el alcalde accidental, señor Muñoz, y asistieron los concejales señores Riesco, Ohalla, De Frutos, Gutiérrez, Sáez y Heras.

Otorgamiento de escritura

Don Pedro Bautista, solicita el otorgamiento de escritura sobre unos terrenos, en la travesía del Escultor Marinas, que fueron comprados a la Corporación municipal. Se accede a lo solicitado.

Designación

Se designa al concejal señor Fernández, para que, en representación del Ayuntamiento, concurre al sorteo en Caja de los mozos del actual reemplazo.

Una beca en el Seminario

Se da lectura a un informe de la Comisión de gobierno interior en el que, como resultado del concurso celebrado, se adjudica a Antonio Martín, una beca en el Seminario Conciliar, procedente de la fundación de Nobles Linajes. Se aprueba dicho informe.

Ofrecimiento de terrenos

Se da lectura a un oficio del gobernador civil en el que se comunica la

condición impuesta por el ministro de la Gobernación de que el Ayuntamiento o la Diputación ceda un solar para construir, por cuenta del Estado, un edificio destinado a Gobierno civil y dependencias anejas.

El señor Muñoz propone que el Ayuntamiento se ponga en comunicación con los diputados a Cortes para que éstos gestionen del Gobierno que se suprima la condición impuesta a la cesión del solar de la ex iglesia de San Agustín, con objeto de poder ofrecerle al Estado para la construcción que se proyecta.

El señor De Frutos, pide que se ofrezca el solar de la plaza de Muerte y Vida, solicitando el auxilio económico de la Diputación para poder expropiar las dos casas que ocupan parte del solar indicado.

Se acuerda ceder ambos solares y realizar las gestiones indicadas.

Ruegos y preguntas

El señor Riesco ruega a la Alcaldía que ordene el arreglo de un socavón inmediato al herradero de la bajada del Carmen. El presidente promete atenderlo.

Estado de fondos

Termina la sesión con la lectura del estado de fondos que alcanza una cantidad de 444,61 pesetas.

DEL GOBIERNO CIVIL

Se clausura la Casa del Pueblo de Segovia y se defiende a varios directivos

El gobernador, al recibir esta mañana a nuestro compañero, le manifestó que ante los anuncios de que iba a declararse en Segovia la huelga general tomó las medidas de precaución necesarias para hacer fructuoso el movimiento.

La primera medida fue la clausura de la Casa del Pueblo, sellando todas las secretarías ayer, cuando dicho do-

micilio estaba concurridísimo. También ordenó la detención de los señores Ganga, Fuster, Bear, Peña (José), Peña (Cristóbal) y Alex. Anoche algunos directivos realizaron diversas visitas encaminadas a conseguir para hoy el paro general proyectado.

Como puede verse, estas visitas no han dado resultado apetecido, pues por las precauciones tomadas por la

autoridad, hoy la vida de la población es la normal, sin que se haya notado el que se proyectaba un conflicto de tal naturaleza.

Hoy he dado a los patronos la orden de que consideren como despedidos a los obreros que no se presenten al trabajo. Los industriales en cuyos establecimientos se ha dado este caso han cumplido la orden mencionada. En la fábrica Klein se ha empezado a admitir nuevo personal para sustituir a los que hoy se han declarado en huelga. En los demás sitios se trabaja con normalidad. Se han registrado algunas coacciones, sin resultado. Por tanto, el paro que se proyectaba puede considerarse fracasado.

En San Ildefonso

Siguió diciendo el gobernador que en San Ildefonso continuaba el paro, no habiéndose alterado el orden público. Hoy he ordenado al administrador del Patrimonio que disponga la colocación de un cartel en el que

se anuncie que los obreros que no reanuden el trabajo el próximo lunes pueden considerarse como despedidos.

Pan para Madrid

Terminó el señor San Román su conversación con nuestro compañero diciéndole que se sigue enviando a la capital de la República la mayor cantidad posible de pan.

La población a oscuras por un acto de sabotaje

Hoy, a la una de la madrugada, se registró una avería en la línea de fluido eléctrico, quedando la población totalmente a oscuras. Después de media hora se dió luz a la población por la línea del Burguillo, en vez de por la del Alberche, como se hace normalmente.

Hoy por la mañana se ha localizado la avería entre los pueblos de Navalperal y Puente Nuevo. Parece ser que la avería obedece a un acto de sabotaje.

ANTE LA HUELGA POLITICA

Desde sus comienzos, este Sindicato antimarxista ha tenido por norma fija y única de su actuación la enérgica defensa de los intereses profesionales y de las condiciones de trabajo de los obreros que le componen, según ha demostrado en cuantas ocasiones se le han presentado, pero poniendo también especial cuidado el apartar a la clase trabajadora de las luchas de la política, por nuestro convencimiento de que ésta, en su aspecto de filiación partidista, nunca beneficia a los trabajadores y siempre perjudica a las organizaciones obreras que a ellas se entregan.

Por eso, este Sindicato—que se halla dispuesto a secundar, con las debidas garantías, cuantas huelgas profesionales y justas sean declaradas por los procedimientos señalados en las Leyes—protesta vivamente de que en la presente ocasión se haya pretendido mezclar a los trabajadores segovianos en esta huelga descaradamente política en la que ningún asunto obrero se ventila, si no son intereses y posiciones de los jefes del partido político socialista español que na-

da nos importan, lamentando que haya habido algunos—felizmente muy pocos—que se han dejado arrastrar a la huelga ilegal cuyas consecuencias están sufriendo ya los hogares de unos cuantos que no son precisamente los de los jefes inductores.

Por lo tanto, la Junta directiva del Sindicato provincial del Trabajo, aconseja y ordena a todos sus afiliados que se mantengan firmes y acuda cada cual a su puesto en sus respectivos talleres, fábricas, tajos, comercios y oficinas, teniendo a verdadera gala el ocupar los puestos que, no como tales obreros y por motivos del trabajo, sino por causas políticas, han abandonado otros trabajadores, siempre decididos, por otra parte a hacer respetar sus derechos y su libertad de trabajadores, ajenos a toda lucha de partidos políticos.

¡Trabajadores segovianos, en pie! La política, para los partidos políticos. Para nosotros, Pan, Trabajo y Dignidad.

Segovia, 6 de Octubre de 1934. LA JUNTA DIRECTIVA.

PALABRAS DEL MOMENTO

HUELGA SALUDABLE

Se está realizando un ataque a fondo sobre las instituciones democráticas de España. Proviene de un cierto grupo de aquellos hombres del año 1931, que pretendió dar carácter, e impedir a la República, un rumbo enteramente opuesto al sentimiento y al pensamiento nacional. Evidentemente no ha de triunfar el intento, pero conviene que el espíritu y la actuación se muestren, desde el primer instante resueltos a tributar al Poder público, la aprobación y el aplauso merecido por su actitud en las determinaciones encaminadas a reprimir la subversión intentada contra España y sus democráticas instituciones, y por su propósito de alentar al Gobierno en pro de la normalidad de la vida política del país, que lleva como secuela el sostenimiento de toda economía y de la espiritualidad característica de nuestra Patria.

El socialismo y sus hombres, servilmente ayudados por los malaventurados y escasos demócratas que a ellos se unieron por despecho al conocer, de ciencia propia, la repulsa del país, sale a la calle con la fuerza importante de sus organizaciones; pero lucha contra el Estado desventajosamente, sin que los elementos de la democracia, de la agricultura, de la industria y del comercio, necesiten tomar parte en la contienda. Basta con su serenidad y propósito firme de cooperar con aliento espiritual a la acción del Poder público en la forma en que éste ordene, para que se dibuje en el horizonte el iris denotador del triunfo que ha de restablecer la paz en España. Pero nótese que se necesitan instancias repetidas que sostengan el ánimo del gobernante, alentándole en la lucha contra la violencia. No importa su denominación, ni su matiz político. Basta únicamente saber que es hijo, noble y limpiamente engendrado, de una inmensa parte del Cuerpo electoral en las revisoras elecciones de 1933, y que procede de una inmensa mayoría que gobierna a España, por derecho de espiritual conquista, que trae su origen, para la clase media, de aquellas Hermandades que apadrinaron los Reyes Católicos a fines del siglo XV y que por evolutivas transformaciones sociales han llegado a constituir la burguesía moderna, que ha elevado el concepto del trabajo, el del obrero y el del elemento patronal, hasta constituirle en el nervio sostenedor y más poderoso de la vida de las naciones.

No es posible, como se pretende, abatir en breves momentos históricos, a los elementos creadores de una civilización; e intentarlos revolucionariamente quienes actúan en estos instantes contra la voluntad general, equivale a pretender la conquista de España, para destrozar su economía y su espiritualidad. El intento nos parece inútil, y el daño evidente; pero sin duda será estímulo para una relación cada día más estrecha entre el buen burgués ciudadano español y el Gobierno de España.

R. C. de R.

La colonia segoviana de Valladolid

Grandes fiestas familiares

Valladolid, 5.—La colonia segoviana de esta capital, continuando su labor de años anteriores, preparan para la temporada que comienza grandes fiestas familiares en beneficio de los socios y simpatizantes que prometen dado el entusiasmo que existe superar si cabe a las ya celebradas.

El próximo domingo, día 7, dará comienzo con la celebración de una fiesta amenizada por una orquesta y que principiará a las seis y media en punto para terminar a las nueve de la noche.

Ha renunciado el cargo de agente provincial de la Compañía de Seguros HISPANIA que venía representando, el procurador de los Tribunales de esta capital don Felisimo Blánquez



El señor

D. Mateo Alonso Molina

Ha fallecido en Mozoncillo el día 5 de Octubre de 1934

a los 73 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolada hija doña Ana María Alonso; hijo político don Virgilio Conde; nietos Gregorio, Agustín, Mateo, Julián y Guadalupe; nieta política Benedicta Ruano; biznieto Andrés Conde; hermanas, sobrinos y demás familia,

Participan a sus amistades tan dolorosa pérdida y les ruegan encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado, por lo que les quedarán muy agradecidos.

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO SOCIALISTA

La huelga general está fracasada y los rebeldes de Asturias cercados por tropas del Ejército y fuerza pública

Las impresiones del Gobierno son muy optimistas, pero sigue alerta, pues estamos en pie de guerra

Asesinato de varios guardias civiles
Oviedo, 5.—El movimiento revolucionario comenzó de madrugada, notándose simultaneidad en los ataques a los cuarteles de la Guardia civil. En Posadas de Llanera comenzaron los revoltosos a cometer desmanes y atacar a las fuerzas de la Guardia civil, y se cree que fueron ellos mismos los que dieron un aviso telefónico sobre objeto de preparar una emboscada para cuando llegara el automóvil en que iba la Benemérita, atacarlo. En efecto, una vez que llegó el destacamento, le hicieron una descarga por la parte posterior, de la que resultaron muertos dos guardias de los que iban en el coche. Además, del cuartel de Posadas, mataron a otro número. Después los revoltosos se hicieron fuertes en el cementerio, donde resisten todavía los ataques de la fuerza.

El gobernador ha aceptado el ofrecimiento. Hablando con los periodistas, después de resignar el mando, dijo que al notar la simultaneidad del movimiento, lo que indicaba una perfecta organización de los elementos subversivos, había reunido a la Junta de Autoridades en el Gobierno civil, la cual había acordado declarar el estado de guerra y resignar, por tanto, el mando.

Trenes atacados
En la Carbertoria, los revoltosos han levantado la línea del Norte para impedir la llegada de tropas que habían sido pedidas a León.

En la línea del Vasco los revoltosos son por completo dueños de la situación. Se han apoderado de casi todas las estaciones, y se dice que por la línea hasta Mieres circula un tren con revolucionarios armados. Se asegura que dicho tren, que se había puesto en marcha hacia Oviedo, ha sido detenido en un túnel por la fuerza pública, cerca ya de esta capital.

Clausuras de las Casas del Pueblo

Se ha ordenado la clausura de los centros políticos, y han sido cerradas las Casas del Pueblo de Oviedo y demás puntos de la provincia. En la línea de los Ferrocarriles Económicos se va a intentar poner en circulación el tren de las cuatro y media, pero no se sabe si se logrará. En el Hospital han ingresado otros cuatro guardias civiles muertos, y hay, además, doce heridos. Otros once guardias de Asalto están también heridos, algunos con heridas gravísimas, en el Hospital.

De Langreo ha sido imposible obtener noticias ciertas. En Turón está cercado el cuartel de la Guardia civil.

En el resto de la provincia la tranquilidad es completa. En Avilés, aunque ha sido declarada la huelga, se desarrolla pacíficamente.

En la capital circulan las tropas armadas por las calles, y todos los puntos estratégicos están tomados militarmente.

Se ha fijado el bando proclamando el estado de guerra, que ha sido recibido muy favorablemente por la opinión.

Las fuerzas tienen casi dominado el movimiento. Los mineros del Sindicato Católico están al lado de la autoridad

Oviedo, 5.—Las noticias que se reciben de la cuenca minera, donde está localizado el movimiento subversivo, acusan una mejoría de la situación, aunque todavía no está dominada por completo. La fuerza pública y una compañía del Regimiento número 3 han conseguido vencer la resistencia que habían opuesto los rebeldes en el alto de Manzaneda. Han sido tomados los puntos estratégicos de la montaña que domina la carretera y se ha establecido contacto con Ollonejo, donde se han practicado numerosas detenciones. A los detenidos se les ha ocupado mosquetones y pistolas.

Entre los detenidos figuran cuatro que esta mañana asesinaron, a sangre fría, a tres guardias de Asalto, cuyos uniformes y pistolas les fueron ocupados. También se han practicado varias detenciones en la ciudad. Se espera la llegada de las fuerzas del Ejército pedidas a León, con las cuales quedará totalmente rodeado el concejo de Mieres. Por esta razón se espera que el movimiento quede dominado en breve.

Una compañía de Asalto, al mando del teniente señor Ramos, ha logrado entrar en Carballín y después en Sa-

ma, donde resistieron enérgicamente los rebeldes. También resiste con energía la Guardia civil de Moreda, a cuyo lado están los mineros del Sindicato Católico. Igualmente resiste la Guardia civil de Ujo.

Al parecer, los aviones llegados de León arrojaron proclamas sobre los rebeldes de Manzaneda. Estos se dispersarán ante la amenaza de ser bombardeados.

A última hora de la tarde se han oído algunos tiroteos por la parte céntrica de la ciudad, y han producido sustos y carreras que han producido establecimientos. El público ha comenzado a retirarse a sus casas.

Continúan los ofrecimientos de personas al gobernador civil para colaborar y restablecer la normalidad.

Llegan tropas a Mieres

Oviedo, 5.—Han llegado ya a Mieres las fuerzas del Ejército que se pidieron a León, y se anuncia para en breve la llegada de más tropas de otros puntos de España. Se espera, por lo tanto, que el movimiento quedará dominado en cuestión de horas.

En Oviedo, a partir de las ocho de la noche, no circula nadie por las calles sin un salvoconducto del Gobierno civil. En el tiroteo que se produjo esta tarde, parece que hubo un muerto.

A última hora se decía que los revoltosos se habían apoderado del cuartel de la Guardia civil de Cerdeño, pero noticias posteriores afirman que lo ocurrido fué solamente un intento de asalto, que fué repelido con éxito por la Benemérita.

La columna que salió de León y Astorga ha llegado a Pola de Lena, a las diez de la noche. Vivaqueará en este pueblo, para al amanecer marchar sobre los rebeldes. Los trenes de Madrid quedan detenidos en Busdongo. Se sabe que uno de los trenes que los sediciosos pusieron en marcha quedó detenido en La Cobertoira por falta de presión, con lo cual queda cerrada la vía para nuevos movimientos.

Proclama de las autoridades

Oviedo, 5.—Las autoridades civiles y militares han dirigido por la «radio» a la opinión asturiana la siguiente proclama: «Asturianos! Como seguramente sabéis todos ya a estas horas, en la madrugada de hoy se ha desatado, en diferentes puntos de la provincia, casi exclusivamente en la cuenca minera, una ráfaga de criminal locura que, con los caracteres de un movimiento subversivo minuciosamente preparado, y que acaso intentara combinarse con otros en el resto de España, ha surgido hoy, queriendo aprovechar la coyuntura de la solución dada a la crisis ministerial reciente. Una numerosa partida de individuos, fuertemente armados, se ha lanzado con furia a acometer toda clase de ferocidades y desmanes, sembrando el terror y el dolor por la comarca minera de la provincia. Pero los alucinados no podían tardar, y no han tardado mucho, en comenzar a sufrir el desengaño de saber que se han aventurado en una descabellada intenciona completamente solos, porque en ninguna otra provincia de España se han producido hechos semejantes, ya que tan sólo en algunos puntos, como Vizcaya y Madrid, se han registrado huelgas puramente pacíficas, sin el menor atentado, ni siquiera graves perturbaciones del orden».

En Madrid la tranquilidad es tal, que la población presenta su aspecto normal, y lo mismo ocurre en la casi

totalidad de las provincias españolas. Por eso el desengaño sería ya bastante para hacer flaquear el ánimo de los revoltosos que aún se obstinan en una lucha desesperada, en la que fatalmente sucumbirán, porque a estas horas se halla ya en Oviedo, y camino de él, numerosos contingentes de tropas procedentes de las provincias limítrofes, y de otras provincias que no tardarán en infligir un castigo ejemplarísimo, de rigor inexorable, a los que, forzosamente y lamentándolo mucho, se ven compelledos a sentar, con la dureza necesaria, la mano de la justicia a los que de modo tan bárbaro, inconsciente y cruel, han dado a Asturias un día de luto.

Pero ello es inevitable, y las autoridades cumplirán enérgicamente su deber, imponiendo por las armas la

sumisión obligada a los que tan insensatamente se rebelaron. Los numerosos detenidos hasta la fecha y la copiosa provisión de municiones y armamento que se les ha cogido a los revoltosos, demuestran la desmoralización que entre ellos ya cunde. Es, pues, una cuestión de pocas horas la sofocación total del movimiento, la aplicación de las inflexibles penalidades que correspondan en sus diversos grados a todos los que en él participaron y a los que se obstinen en participar.

¡Asturianos! Estad tranquilos al saber que las autoridades legítimas de la República dominan la situación y terminarán, sin desmayos, de imponerse en toda la provincia, para lo cual debéis prestarle vuestro apoyo moral, ya que el material no lo necesita, por fortuna».

Información oficial

Los revoltosos de Mondragón asesinan al diputado tradicionalista señor Oreja

Madrid, 6.—En Mondragón, provincia de Guipúzcoa, los revoltosos se hicieron ayer dueños del pueblo durante todo el día, hasta que los desalojaron fuerzas del Ejército, llegadas de Burgos y de Vitoria. A primera hora de la tarde los rebeldes asesinaron al diputado a Cortes don Marcelino Oreja Elósegui. En el tiroteo con las tropas resultaron varios heridos.

La primera noticia de estos sucesos fué facilitada en el ministerio de la Gobernación. Según sus datos, los extremistas se apoderaron del señor Oreja y de las autoridades de la localidad y condujeron a todos a la Casa del Pueblo, donde el señor Oreja fué asesinado.

El hecho de estar cortadas las comunicaciones con Mondragón y el cercano pueblo de Arechavaleta, también en poder de los rebeldes, dificultó la comprobación de la noticia.

Varias versiones

La primera comunicación recibida de Escoriaza afirmaba que el señor Oreja Elósegui fué cogido en rehenes, junto con otros miembros del Consejo de Administración de la Unión Cerrajería y al intentar huir se le hicieron dos disparos.

Otra versión fué comunicada desde Oñate. Según esta versión, declarada la huelga general por los socialistas, se impusieron en el pueblo y se dirigieron a la Unión Cerrajería, donde estaba el señor Oreja con el señor Rezusta y demás miembros del Consejo de Administración. Los revoltosos los detuvieron a todos, así como también a 60 obreros que había trabajado, y los llevaron a la Casa del Pueblo, donde los encerraron. Pasado algún tiempo allí, llegó avisado a la Casa del Pueblo de que la fuerza pública se aproximaba y entonces los socialistas se dieron a la fuga, no sin antes hacer unos disparos contra los señores Oreja y Rezusta, que quedaron gravísimamente heridos. El señor Oreja falleció momentos después.

El señor Azcoaga, que acompañaba a los señores Oreja y Rezusta en el momento de la bárbara agresión y que llegó a San Sebastián, manifestó que en realidad no podía asegurar si dichos señores habían fallecido, pues él les vio caer al suelo y seguidamente se puso a salvo. En vista de estas manifestaciones, el señor Oreja, hermano de don Marcelina, que había solicitado, sin conseguirlo, permiso del gobernador de Guipúzcoa para trasladarse a Mondragón, marchó a este pueblo, acompañado de un fuerte destacamento de tropas. Se ignora si el doctor Oreja ha logrado llegar a Mondragón que continúa incomunicado, así como el inmediato pueblo de Arechavaleta.

La noticia del asesinato del señor Oreja ha causado profunda indignación en toda Vizcaya.

Confirmación de la noticia

San Sebastián, 6.—Aun cuando las comunicaciones con Mondragón no están restablecidas, desde Vergara han comunicado al gobernador que han llegado al primero de dichos pueblos las fuerzas de Infantería que salieron de Burgos y San Sebastián. Estas tomaron inmediatamente los puntos estratégicos del pueblo y dieron una batida contra los revoltosos. A las siete de la tarde hubo un tiroteo violento entre los revoltosos y la tropa. Han resultado cuatro soldados heridos, uno de ellos de gravedad. También resultó herido de gravedad un paisano.

Desde el mismo Vergara dan cuenta de la firma en que se cometen el asesinato del señor Oreja y del señor Rezusta. Conforme estos señores fue-

ron detenidos por los revoltosos, fueron llevados en rehenes a la Casa del Pueblo. Cuando llevaban tres horas allí, acudió la fuerza pública, y al enterarse los socialistas de esto, salieron huyendo, así como los señores Oreja, Rezusta y Azcoaga. Los socialistas entonces dispararon por la espalda contra dichos tres señores, resultando gravísimamente heridos los señores Oreja y Rezusta. El señor Oreja fué trasladado después a su casa, donde falleció.

En Uncastillo mueren dos guardias civiles en colisión

Madrid, 6.—En la Dirección general de Seguridad se recibieron noticias que ayer noche, en el pueblo de Uncastillo, de la provincia de Zaragoza, en una colisión entre los revoltosos y la fuerza pública resultaron dos guardias civiles muertos y otras siete personas más heridas, entre ellas un capitán, un sargento y un número de la Benemérita. Inmediatamente salieron de Zaragoza cuatro guardias civiles al mando de un coronel. Las comunicaciones con dicho pueblo están cortadas.

De madrugada unos desconocidos tirotearon el puesto de la Guardia civil de Peñagrande. Las fuerzas parapetadas repelieron la agresión y más tarde hicieron una descarga por los alrededores, sin resultado. No hubo desgracias.

Hoy saldrá «Ahora»

Madrid, 6.—Los obreros de los ta-

hallas terminados por los insurrectos y la fuerza de Orden público. Al día siguiente a dicha ciudad una compañía de regimiento de Vitoria, unida a las guardias de Asalto de Bilbao, penetraron en la población e hicieron prisioneros a ciento cincuenta significativos socialistas, en cuyo poder se articuló un enorme arsenal de ametralladoras, rifles, bombas y escopetas de todos los calibres. De las fuerzas de Bilbao se sabe que hay cinco bajas, entre ellas un guardia de Asalto muerto.

La Guardia civil del puesto, compuesto de unos cuarenta o cincuenta guardias, se ha defendido bravamente dentro del pueblo.

Los vecinos de los pueblos comarcanos a Eibar han asistido a la batalla desde los montes próximos. Esta curiosidad ha costado una herida grave a una mujer vecina de Ermua, a la cual le penetró una bala por la boca y le salió por la nuca.

Los muertos

En la operación de Eibar ha muerto un guardia civil y otro de Asalto, resultando otros cinco heridos de la fuerza pública. De los rebeldes han muerto tres paisanos y hay unos tres heridos.

En la casa del señor Olañeta, en Elmua, fué asistida una mujer llamada María Gorroñeta, que presentaba un balazo en la boca.

Sastre necesita aprendiz. Plaza de la Rubia, 13.

MATEMATICAS Clases particulares, Bachillerato, oposiciones, etcétera.

CASTO RIVERO NESTARE Profesor de la Escuela de Artes y Oficios

Daoz, 17, Segovia

EL ORDEN PUBLICO Y LA ACTITUD DE ALGUNOS GRUPOS POLITICOS CONTRA EL GOBIERNO

Las noticias que se reciben de la huelga general en toda España son tranquilizadoras. El Gobierno domina la situación, decidido y enérgico. Abortó el movimiento revolucionario, señalándose, que los obreros, en casi toda la Península, toman parte en el movimiento con desagrado, arrastrándoles a él los cabecillas, con la fe perdida en el éxito de la vasta empresa subversiva.

Sólo en algunas comarcas, como en la asturiana, revisió la sublevación caracteres más serios, aunque el fracaso de los rebeldes fué absoluto. Allí hubo agresiones a la fuerza pública que combatió bravamente los actos hostiles de que fué objeto, castigando, con dureza, a los que se salen de la ley y convierten las montañas y las carreteras en frecuentes escaramuzas. La declaración del estado de guerra en la región citada es una medida que, por lo general, está dando resultados positivos. La situación en Guipúzcoa ha sido también delicada; pero asimismo se despeja con la victoria completa de las fuerzas armadas gubernamentales. En esa provincia hay que lamentar una pérdida dolorosa: la muerte del diputado tradicionalista señor Oreja Elósegui, asesinado por la espalda, y personas otra, simpática y de nobles y elevados sentimientos. Otra víctima, pues, de esta locura anárquica que sacude a España con vendavalesca furia...

listas, algunos grupos que se llaman auténticamente republicanos, y los cuales, lejos de aplaudir la obra meritoria del señor Lerroux, atrayendo al régimen fuertes partidos que de él estaban distanciados, declaran su disconformidad, en forma airada, y desean crear dificultades a la marcha normal de la República, basada en la decisión democrática del sufragio. No comprenden que si apartaran a esos núcleos numerosos de su concurso leal al régimen, les pondrían en la actitud de hostilizarle, convencidos de que dentro del mismo, no tienen desarrollo sus doctrinas, revelándose incompatibles con éste. Y se trata de uno de los más importantes sectores de la opinión del país!

El Gobierno piensa destruir las suspicacias de los que se titulan republicanos auténticos—que tienen mucho de maniobra de baja especie—con la declaración ministerial, que dará a conocer, el martes, a las Cortes. La ley no será vulnerada. La Constitución se respetará, aun cuando gobiernen—y esto sí que es sacrificio, que no pueden comprender los que tengan mezquinos sentimientos—algunos de los que no la votaron y que ha sido el origen de que dilabta la presidencia del Tribunal de Garantías el señor Albornoz, que perteneció a un Ministerio que no se distinguió por sus constitucionales escrúpulos...

Los rebeldes de Asturias cercados por tropas del Ejército y fuerza pública. Las impresiones del Gobierno son muy optimistas, pero sigue alerta, pues estamos en pie de guerra.

EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO SOCIALISTA. La huelga general está fracasada y los rebeldes de Asturias cercados por tropas del Ejército y fuerza pública. Las impresiones del Gobierno son muy optimistas, pero sigue alerta, pues estamos en pie de guerra.

